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Jahreshauptversammlung des Fördervereins GGS Amern 

 

Protokoll: 1 / 2022 

 

Letzte Sitzung: 20.10.22 Ort: GGS Amern 20:00 Uhr bis 21:30 Uhr 

 

Nächste Sitzung: wird noch benannt Ort: folgt 20:00 Uhr  

 

Teilnehmer: Becker-Wolfahrt, Björn  

 Thiery, Klemens 

 Tillmanns, Nicole 

 Yvonne Kern 

 + weitere Fördervereinsmitglieder (siehe Teilnehmerliste) 

 

Abwesende: - 

  
 

 Agenda   
 

TOP Thema 

  Begrüßung durch den Vorstand 

  Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 26.10.2021 

  Bericht des Vorstands 

  Vorstellung der im Schuljahr 2021/2022 geförderten Projekte 

  Kassenprüfungsbericht 

  Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsführung 

  Wahl des 1.Vorsitzes für 2 Jahre 

  Wahl der Geschäftsführung für 2 Jahre 

  Wahl des Beisitzes für 2 Jahre 

  Wahl der Kassenprüfung (2 Personen) für 1 Jahr  

  Vorstellung der für das Schuljahr 2022 / 2023 geplanten Projekte 

  Verschiedenes 

 
 Sitzungsverlauf   

 

TOP  Status Wer 

1 Herr Becker-Wolfahrt eröffnet die Jahreshauptversammlung 2022 und 
begrüßt die Teilnehmer.  

I Hr. Becker-
Wolfahrt 

 

2 Zum Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung gibt es keine 
Anmerkungen.  

I Hr. Becker-
Wolfahrt 

 

3 Die Arbeit des Vorstands wird erläutert, so dass sich alle anwesenden 
ein Bild vom Aufwand der Vorstandstätigkeit machen können.  
 
Herr Becker-Wolfahrt erläutert die seit der letzten 
Jahreshauptversammlung regelmäßig mit der Schulleitung 
stattfindenden Abstimmungen. Diese haben im Zeitraum seit der 
letzten Jahreshauptversammlung mehrmalig entfernt per Telefon 
oder E-Mail (aufgrund der Corona Schutzmaßnahmen) stattgefunden. 

I Hr. Becker-
Wolfahrt 
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Der Förderverein hat gegenwärtig +/- 95 Mitglieder. 
 
Die folgenden repräsentativen Aktivitäten wurden vom Förderverein 
zur Außendarstellung und der Werbung neuer Mitglieder 
unternommen: 

• Vorstellung am Elternabend für die 1. Klassen im August 2022 

• Vorstellung am Tag der offenen Tür im September 2022 in der 
GGS Amern 

• Einladung zur Jahreshauptversammlung über die offizielle 
Homepage des Fördervereins 

 
Hintergründe, wie der Bestellungszeitraum und das 
Rotationsverfahren für Kassenprüfer, zu den anstehenden 
Neuwahlen, werden erläutert. 
 
Aus dem amtierenden Vorstand scheiden aus:  

• Corinna Ehler 
 

4 Herr Becker-Wolfahrt erläutert die im Schuljahr 2021 / 2022 
geförderten Schulprojekte: 

• Corona-Schutzmaßnahmen – Nach der finanziellen 
Unterstützung der Ersatz-MNS-Masken und CO2-Meßgeräte im 
letzten Schuljahr wurde dieses Schuljahr die Einführung von 
mobilen Luftreinigern geplant. Hierfür wurden Fördermittel und 
Spenden eingesammelt sowie ein erfolgreicher Praxistest in den 
Schulklassen durchgeführt über die eine iterative Einführung von 
drei mobilen Luftreinigern der Firma Trotec für die drei 1.Klassen 
sowie für den temporären Einsatz in der Aula möglich wäre. 
Allerdings erteilt uns die Gemeinde auch nach mehrmaligen 
Anfragen (im Frühjahr und im Herbst) bis Dato keine 
Genehmigung für die Einführung von mobilen Luftreinigern in der 
GGS Amern. Die beiden Hauptgründe der Gemeinde sind der 
Zweifel an einem signifikanten Einfluss auf die Inzidenzen und 
dem „Lüftungserfolg“ in Schulen.  

• Coole Schulhöfe – Das Projekt „Coole Schulhöfe“ hat zum Ziel die 
Schulhöfe in Deutschland durch Begrünung zu verschönern und 
wird vom Land NRW (und der Gemeinde Schwalmtal) je 
Schulprojekt mit bis zu 50.000€ unterstützt. Der Förderverein hat 
zusammen mit der Schule und dem Landschaftsarchitekten 
Herrmanns dieses Projekt als Gelegenheit genutzt, um zusätzlich 
die auf dem Schulhof befindlichen Spielgeräte zu erneuern und 
zu erweitern. Die Spielgeräte werden um eine Räuberleiter und 
ein Dreifach-Reck erweitert. Da diese Maßnahmen nicht vom 
Land und der Gemeinde finanziell unterstützt werden, hat der 
Förderverein die voraussichtlichen Kosten von 3.400€ über 
Mitgliedsbeiträge und Spenden (Volksbank, Landschaftsarchitekt 
Herrmanns und Sparkasse) organisiert. Dieses Projekt soll noch 
diesen Herbst fertiggestellt werden. 

• Schulplaner – Jedes Kind erhält zum neuen Schuljahr den 
individuell auf die GGS Amern zugeschnittenen Schulplaner. Der 

I Hr. Becker-
Wolfahrt 
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Planer enthält viele nützliche Informationen für die Kinder und 
Eltern und ermöglicht den Kindern eine einheitliche 
Dokumentation ihrer Hausaufgaben etc. Der Förderverein konnte 
den Selbstanteil durch eine Förderung von 2,93€ pro Kind um 
mehr als 50% reduzieren. 

• Musik-AG – Der Förderverein hat für die Musik-AG zwei Gitarren 
und einen Bass bereitgestellt (ca. 444€). 

• Mein Körper gehört mir – wurde für die Klassen 3 und 4 finanziell 
unterstützt. Der Förderverein hat 50% (570€) dieser Kosten 
übernommen. 

• 10 Kleine Fingerlein – wurde dieses Schuljahr wieder mit 50% 
gefördert. 

• Beat & Drum AG – Die Trommel-AG der GGS Amern wird in 
Kooperation mit der Kreismusikschule Viersen unter dem 
Arbeitstitel „Musikabenteuer: Kinder trommeln - beat and drum 
-" durchgeführt. Im Vordergrund dieses Projektes steht das aktive 
Musikerleben, das eigene Musikmachen und das gemeinsame 
Musizieren mit „Stärkeren und Schwächeren". Der Förderverein 
übernimmt hierfür die Kostenabwicklung. 

• Sport T-Shirts – der Förderverein stellte auch dieses Schuljahr 
wieder einheitliche T-Shirts zum Verkauf (10€) und zum Verleih 
für Schulveranstaltungen den Schüler:innen zur Verfügung.   

5 Herr Thiery händigt den anwesenden eine Finanzübersicht zum Stand 
20.10.2022 und eine Übersicht über die Vermögensveränderung aus. 
Diese Übersicht wird anschließend von Herrn Thiery erläutert. 
 
Die Finanzierung der Beat & Drum AG wird erläutert. In diesem 
Kontext werden auch die Modalitäten erläutert. 
 
Im Vergleich zum Vorjahr weist das Guthaben des Fördervereins 
2.570,69 € mehr auf.  
 
Der Kassenstand ist ausgeglichen; die Einnahmen/Ausgaben 
Rechnung ist ausgeglichen und schlüssig. 
 
Herr Naldolny erläutert den Ablauf der Kassenprüfung und empfiehlt 
die Entlastung des Geschäftsführers. Die Kassenprüfung wurde von 
Frau Ehlert und Herr Naldolny durchgeführt.  

I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
I 

Hr. Thiery 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Hr. Naldolny  

6 Vorstand und Geschäftsführung des Fördervereins werden einstimmig 
(mit Enthaltung des Geschäftsführers) entlastet. 

B Alle 

7 Herr Becker-Wolfahrt umreißt kurz die Tätigkeiten des 1.Vorsitzenden. 
Herr Becker-Wolfahrt stellt die Wahlberechtigung der anwesenden 
Mitglieder fest. 
 
Folgende anwesenden Mitglieder stellen sich zur Wahl für das Amt 
des 1.Vorsitzes: 
 

1. Hr. Björn Becker-Wolfahrt 
 
Die anwesenden Mitglieder entscheiden sich für eine offene 
Stimmabgabe. Jedes anwesende Mitglied hat eine Stimme. 

I 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

B 

Hr. Becker-
Wolfahrt 

 
 
 
 
 

 
 
 

Alle 
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Hr. Becker-Wolfahrt wird mit 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 
Enthaltung zum 1. Vorsitzenden für den Zeitraum von 2 Jahren 
gewählt. 
 
Hr. Becker-Wolfahrt nimmt die Wahl zum 1.Vorsitz an. 

 
 
 
 
 

B 

 
 
 
 
 

Hr. Becker-
Wolfahrt 

8 Herr Thiery umreißt kurz die Tätigkeit des Geschäftsführers. Folgende 
anwesende Mitglieder stellen sich zur Wahl für das Amt des 
Geschäftsführers für zwei Jahre: 
 

1. Hr. Klemens Thiery 
 
Die anwesenden Mitglieder entscheiden sich für eine offene 
Stimmabgabe. Jedes anwesende Mitglied hat eine Stimme. 
 
Hr. Thiery wird mit 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung 
zur/m Schriftführer/in für den Zeitraum von 2 Jahren gewählt. 
 
Hr. Thiery nimmt die Wahl zum Geschäftsführer an. 

I 
 
 
 

 
 
 

B 
 
 

 
 

B 

Hr. Thiery 
 
 
 

 
 
 

Alle 
 

 
 
 

Hr. Thiery 

9 Herr Becker-Wolfahrt umreißt kurz die Tätigkeiten des Beisitzes. 
Folgende anwesenden Mitglieder stellen sich zur Wahl für das Amt 
des Beisitzes für zwei Jahre: 
 

1. Hr. René Nadolny 
 
Die anwesenden Mitglieder entscheiden sich für eine offene 
Stimmabgabe. Jedes anwesende Mitglied hat eine Stimme. 
 
Hr. Nadolny wird jeweils mit 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 
Enthaltung zum Beirat für den Zeitraum von einem Jahr gewählt. 
 
Hr. Nadolny nimmt die Wahl zum Beirat an. 

 
I 
 
 
 
 

B 
 
 
 

 
 

B 
 

 
Hr. Becker-
Wolfahrt 

 
 
 

Alle 
 
 
 

 
 

Hr. Nadolny 

10 Fr. Corinna Ehlert scheidet freiwillig als Kassenprüferin aus. Somit wird 
die Bereitschaft bei den Anwesenden erfragt 2022/23 die 
Kassenprüfung abzunehmen. 
 
Folgende Mitglieder stellen sich zur Wahl: 

1. Hr. René Nadolny 
2. Fr. Nicole Tillmanns 

 
Die anwesenden Mitglieder entscheiden sich für eine offene 
Stimmabgabe. Jedes anwesende Mitglied hat 2 Stimmen (eine für 
jeden Kassenprüferposten). 
 
Fr. Tillmanns und Hr. Nadolny werden jeweils mit 4 Ja-Stimmen, 0 
Nein-Stimmen und 1 Enthaltung zum/r Kassenprüfer/in für den 
Zeitraum von einem Jahr gewählt. 
Fr. Tillmanns und Hr. Nadolny nehmen die Wahl zum/r 
Kassenprüfer/in an. 

 
I 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
B 
 

 
 

B 

 
Hr. Becker-
Wolfahrt 

 
 
 
 

 
 
 

 
Alle 

 
 

 
Fr. Tillmanns / 

Hr. Nadolny 
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11 Welche Projekte werden das Jahr 2022/23 bestimmen: 

• Weitere Unterstützung für Corona-Schutzmaßnahmen – der 
Förderverein wird weiterhin Geldmittel vorhalten, um flexibel 
auf notwendige Corona-Schutzmaßnahmen reagieren zu 
können. Eine mögliche (iterative) Einführung von Luftreinigern 
wird weiterhin vom Förderverein befürwortet. 

• Unterstützung der Digitalisierung – der Förderverein möchte 
gerne mit besonderem Blick auf die Verbesserung der 
Rahmenbedingungen für den Distanzunterricht die folgenden 
Digitalisierungsmaßnahmen unterstützen: 

o Coding for Tomorrow – Schulprojekttage im innovativen 
Hub in Düsseldorf ermöglichen. In diesem Kontext wurde 
die finanzielle Unterstützung der Busfahrt zum Hub nach 
Düsseldorf zugesagt. Allerdings ist der Zeitpunkt für die 
Durchführung dieses Projekts abhängig von dem 
aktuellen Infektionsgeschehen. 

o Best Practice Austausch – mit den Lehrern der 
Universitätsschule Dresden und der GGS Amern 
ermöglichen. Die Universitätsschule ist eine Schule in 
kommunaler Trägerschaft der Stadt Dresden. Aufgabe des 
Schulversuchs ist es, innovative Formen des Lehrens, 
Lernens und Zusammenlebens zu erproben und zu 
erforschen. Die Universitätsschule bietet die Möglichkeit, 
sich die Schule der Zukunft vorzustellen und 
wissenschaftlich zu begleiten. Allerdings ist der Zeitpunkt 
für die Durchführung dieses Projekts abhängig von dem 
aktuellen Infektionsgeschehen. 

o Zubehör und elektronische Hilfsmittel – der 
Förderverein möchte gerne Maßnahmen der Schule 
unterstützen, bei denen durch elektronische Hilfsmittel 
das Lernerlebnis der Kinder in der Schule wie auch im 
Distanzunterricht verbessert wird. Hier würde der 
Förderverein besonders gerne hilfsbedürftigen 
ukrainischen Flüchtlingen helfen. 

• Der Verkehrsübungsplatz für Fahrräder – am oberen Schulhof 
steht schon seit längerem auf dem Plan. Der Förderverein wird 
dieses Thema nochmal bei der Schulleitung anregen und die 
Möglichkeiten für dieses Schuljahr eruieren.  

• Regelmäßige Projekte – die auch dieses Schuljahr wieder 
unterstützt werden: 

o Beat & Drum AG 
o Schulplaner 
o Sport T-Shirts 

▪ Der Förderverein möchte gerne Sport T-Shirts 
mit einem nachhaltigeren Stoff anschaffen, die 
eine höhere Lebensdauer und Qualität 
aufweisen. Dies würde insbesondere den Verleih 
von T-Shirts unterstützen. 

o und weitere nach Abstimmung mit der Schulleitung  

I, B 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

12 Verschiedenes:   
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Der Vorstand beschließt die Einladung zur ersten Sitzung des neuen 
Schuljahres 2022/23 per WhatsApp abzustimmen.  
 
Die nächsten anstehenden Termine und vorstandsinternen Abläufe 
sind:  

1. Pressetermin mit dem osemont Magazin (ab KW 46) für die 
Vorstellung und Präsentation des Projekts „Coole Schulhöfe“ 

2. Terminierung eines Treffens zwischen Schulleitung und 
Vorstandsvorsitzenden wird per Mail abgestimmt.  

B 
 
 
 
I 
 
 

B 

Vorstand 
 
 
 

Hr. Becker-
Wolfahrt 

 
Fr. Tillmanns, 
Fr. Pongs, Hr. 

Becker-
Wolfahrt 

 
20.10.2022 
 

                                                                                                     
____________________________ 
Vorstandsvorsitzender und Schriftführer 
Björn Becker-Wolfahrt 


